

El Grano de Arena



Periódico bisemanal consagrado al Corazón de Jesús
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

El que no está conmigo
está contra mí
en Lucas cap. XI vers. del
14 al 28

Administración: Plaza del Principe, 11.

Precio de abono: 0,50 pesetas al mes.

APOSTOLADO DE LA ORACION

Enero

Intención general bendecida y aprobada por la Santidad

El reinado del Corazón de Jesús en la familia

ORACION POR LA INTENCION DE ESTE MES

¡Oh Jesús mío por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que haya mucha devoción al Corazón de Jesús en todas las familias.

Resolución apostólica

Fomentar en la familia la devoción al Corazón de Jesús.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

1.ª La entronización del Sagrado Corazón de Jesús en las familias, especialmente en las de los celadores y socios del Apostolado.

2.ª Los nueve primeros viernes.

3.ª Espíritu de celo y constancia en las obras del Apostolado.

Conversiones, 14. — Enfermos, 10. — Atribulados, 6. — Familias, 12. — Matrimonios, 7. — Asuntos importantes, 16. — Obras de celo, 9. — Gracias espirituales, 19. — Gracias temporales, 16. — Vocaciones, 7. — Bautizos, 11. — Intenciones particulares, 22. — Jóvenes, 7. — Acciones de gracias, 19.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de enero, y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

Día 3.ª — Santa Genaveva.

» 29. — San Francisco de Sales.

Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por su consocia doña Antonia Femenias y por su consocio Rdo. don Antonio Marqués, presbítero, que fallecieron en diciembre último.

A. M. D. G.

POR EL MAPA DE LAS IDEAS

La sensibilidad de Renán

Azorín nos da a conocer a Renán como enemigo de la democracia superficial y del régimen parlamentario que ha desorganizado a Francia. Renán publicó, en efecto, un libro lleno de graves enseñanzas y que ha sido considerado como un «mea culpa» de su autor. La reforma intelectual y moral de Francia. El empeño puesto por el liberalismo francés, en proibir y hacer el silencio en torno de ese libro, es prueba de sus laudables tendencias y Azorín hace bien en divulgar su contenido.

Pero Azorín se deja llevar de una simpatía excesiva hacia el célebre escritor. En un

artículo decía que Renán era la dulzura y la piedad. ¿No será esto afirmar demasiado?

Con todos los matices fugaces y cambiantes de su excepticismo, con las suavidades de su ironía, con las seducciones fascinadoras de su estilo alado y grácil, Renán es un espíritu que se ha complacido en las ruinas. La penetración crítica de Lemaitre señaló este rasgo de su psicología. Destinado al sacerdocio, Renán perdió la fe. Esto supone una crisis moral, un desgarramiento doloroso; un drama interior de los que dejan heridas en el alma, sobre todo cuando se conserva ese vago sentido místico que tanto contribuyó a su popularidad. Joubroy, Lamennais, Amiel han sufrido del trabajo del propio pensamiento. Renán ríe, Renán está alegre. Verdad es que el mismo Lemaitre trata de explicar su optimismo porque no le fue mal en la vida, porque la agilidad de su espíritu le permitió gozar del universo como de un espectáculo y porque en fin de cuentas el optimismo en gran parte cuestión de voluntad. Pero esa sonrisa impertinente de Renán en medio de un nihilismo intelectual tan desolador y de tantas contradicciones sobre los más hondos problemas...

A juicio de Brunetiere, Renán ha sido tal vez el hombre de nuestro tiempo que ha ocultado más pasiones intelectuales bajo la máscara, sonriente de la ciencia, y su religiosidad tan ensalzada, no ha consistido más que en hacer oraciones jaculatorias a la nada.

Su obra ha sido efímera. Ha gozado demasiado de la popularidad de sus contemporáneos para que pueda ser admirado de la posteridad. En el mismo año en que apareció su famosa Vida de Jesús la refutaron Guizot, Caro, Pressensé, el P. Gratry Wallon, Mgr. Freppel y Mgr. Meignan. Pero sería erróneo pensar que, aun negando valor positivamente científico a su labor, pueda quedar su excepticismo, su inconsistencia, las vaguedades melifluas de su idealismo como modelo de tolerancia, de generosidad y de sentimientos bondadosos.

Tal vez hay entre nosotros un problema de sensibilidad por resolver. El espíritu se afina y se eleva cuando ama las cosas delicadas. Los pueblos fuertes aman las flores y protegen a los animales. Mas no busquemos la educación del sentimiento fuera de la adhesión firme al ideal.

¿Qué ocurría en Francia en el siglo XVIII? Reinan entonces todos los refinamientos de la cortesía; en apariencia las almas

están subyugadas por una dulzura humanitaria. Esto es sólo en la superficie. Bajo la exterioridad de una elegancia refinada, dice Alberto Sorel, los hombres del siglo XVIII siguen siendo brutales y coléricos. La mayor parte disertan elegantemente sobre «humanidad» muy pocos son humanos. La «sensibilidad» es pura cuestión de moda. Se adornan, se componen: en el fondo guardan toda la rudeza de las costumbres del siglo precedente.

Son las santas disciplinas de la verdad las que engendran la potencia imperecedera de la ternura y del sacrificio.

SALVADOR MENGUILLÓN

De todas partes

Hermosa conversión

De la «Semana Religiosa» de Aix-entre sacamos este relato, debido al reverendo padre Guiraud, director del Seminario de Misiones extranjeras y enfermero militar.

«Yo he visto morir un hombre a quien las casualidades de la existencia habían hecho rodar por todos los sitios; su bautismo y su primera Comunión eran los solos actos de su vida católica. ¿Tenía un alma? Ignoraba y no se cuidaba de saberlo. Su herida le conducía inevitable y rápidamente al sepulcro. Le hablé del Señor, del más allá, del Juez supremo, de la eternidad; comprendió y gustó mis palabras. Entonces le enseñé metódicamente el resumen de las primeras verdades cristianas; a petición suya, que me pareció conmovedora, escribí sobre una hoja de papel el «Padre nuestro» y «Dios te salve María», para que el aprendiese estas lecciones de razón. Se confesó y comulgó con sentimientos admirables.

Un día que estaba muy débil me hizo, con acento de ruego, esta advertencia:

«Cuando me muera me diréis: ¡Viva Francia! Quisiera morir oyendo esas palabras».

Cuarenta y ocho horas más tarde me fui a su lado, cogiéndole una mano:

— Pedid todavía perdón al Señor; murmuré yo.

— Pronunció inmediatamente: Dios mío os pido perdón.

Yo añadí: ¡Viva Francia! M. S.

Intentó, sin lograrlo, levantarse sobre la paja, y con una voz seca, dura, solemne, que a veces es la de los moribundos, repitió:

¡Viva Francia! Sus labios se cerraron; algunos minutos después enviaba al Señor su postrer suspiro.»

El Kaiser en dirigible

— La «Gaceta de la Bolsa» de San Petersburgo, ha publicado interesante y detallada información relativa al viaje de un zeppelin en el que estuvo a punto de perder la vida el Emperador Guillermo.

«Aunque se ha desmentido oficialmente — dice el periódico moscovita — que el Kaiser se encontrara a bordo de un zeppelin que experimentó averías, nos consta lo contrario, y sabemos también que era el dirigible número 18, aeronave almirante de la flotilla ligera de cruceros aéreos.

En la camareta de observación se abría una ventana en forma de binóculo, cuyas lentes aumentaban 17 veces las dimensiones.

Después de varios aplazamientos, el vuelo imperial se fijó para un día en que llovía copiosamente.

Rápido se elevó el zeppelin por encima de las nubes, y disfrutaron sus tripulantes de un tibio sol de otoño.

Aterrizó el dirigible en Varsovia, donde lo esperaban un archiduque austriaco y una guardia de honor.

Reloj en mano apareció Guillermo II, y comentó la puntualidad de la llegada.

Media hora más tarde fue emprendido el regreso a Alemania.

De pronto se pararon los motores, y se vio a los mecánicos precipitarse a las escalas exteriores.

Se dió cuenta al Emperador de que una de las hélices, al romperse, había perforado la envoltura de aluminio, y esto ocasionaba una importante pérdida de gas.

Aislada la hélice, y aunque a bordo se llevan algunas de repuesto, no se creyó prudente substituir la averiada, porque era incesante la pérdida de gas, y empezaba a desinflarse el dirigible.

Inmediatamente se proveyó al augusto pasajero de un paracaídas, y el comandante del zeppelin comunicó a tierra que estaba en peligro la aeronave.

Cundió la alarma, y aeroplanos y jinetes salieron en todas direcciones para facilitar el descenso dondequiera que fuese.

Mientras tanto, en el zeppelin mantuvieron inmóviles los motores, y se procedió a arrojar por la borda toda clase de objetos, incluso las espadas de los oficiales, para aligerar de peso la aeronave, que había iniciado un rápido descenso.

Afortunadamente, el ancla hizo presa en un árbol, y se evitó así el peligrosísimo accidente que todos temían.»

Mercedes

S. M. el Rey ha concedido las siguientes mercedes: Gentileshombres de cámara con ejercicio y servidumbre, al conde de Campoalángé,

duque de Osuna, marqués de Valparaíso, duque de San Fernando de Quiroga, marqués de Canillejas, duque de Durcal, vizconde de Mambles, conde de Campo Real, conde de la Mejorada y marqués de Santa Marta.

Gentileshombres de cámara con ejercicio: Don Augusto Ruiz Rañoy, don Eduardo María de Castro y Seguera, don José Coello, don Santiago Méndez Vigo, don Balbino Gil Dolz, conde de Calleja, don Miguel de Elizárcin, don Segundo Díaz de Herrera y de León, don Gabriel Monrente y Balado marqués de Goicorrotea, don Manuel de la Barrera Caro y Fernández, don Emilio Antón Iboleón, don Luis Medina Garvey, don Antonio Baztán y Goñi, don José Tovar y Marcolista, conde de Gomara, marqués de Tablantes, marqués de Aymerich, don Pedro Sebastián de Erice, don Carlos Pombo, marqués de la Calzada, don Baltasar Hernández Briz.

Gentileshombres de entrada: Don Adolfo San Martín Losada, don Miguel Gistau y Felando, don José de Boado y García de Montes, don Javier Riancho.

Mayordomos de semana: Marqués de Burianos, don Juan Miguel Herrera y Sotolongo, marqués de Fuente el Sol.

Gentilhombre de casa y boca: Don Telesforo Díaz y Gutiérrez.

Una estadística equivocada

Copiamos de un periódico madrileño:

«El 6 de enero publicamos, con el título de «Lo que han traído los Reyes», una estadística acerca de las pérdidas de países beligerantes, estadística que ha sido establecida por la Cruz Roja de Ginebra. Esta contenía los supuestas pérdidas de los beligerantes hasta el final del mes de junio del año 1915.

Según dicha lista, Alemania había tenido en total 1.630.000 muertos, 1.850.000 heridos y 820.000 prisioneros; en total, 4.300.000 pérdidas.

Estas cifras acaban de ser rectificadas por una nota oficial de bajas del ejército alemán, que nuestro Ministerio de la Guerra española ha establecido.

Esta nota oficial comprende todas las pérdidas alemanas hasta el 17 de agosto último, es decir, casi dos meses más que la lista de Ginebra. Resulta de esta estadística de nuestro Ministerio de la Guerra que Alemania no ha tenido más de 375.000 muertos, 1.205.411 heridos y 333.293 desaparecidos y prisioneros; es decir, en total, 1.913.759 en números redondos; algo menos de dos millones.

Además, se entiende fácilmente que, como consecuencia de los adelantos de la ciencia médica, desarrollada tan extraordinariamente en Alemania, alrededor del 70 u 80 por 100 de los heridos han curado perfectamente, excepción hecha, naturalmente, de los inválidos, por pérdida de algún miembro.

Esta rectificación demuestra la necesidad de deputar todas las informaciones que de la guerra se reciben, pues aun las que más imparcialidad suelen ser tendenciosas.»

El Rey de Servia

Dice un periódico.

«El viaje del rey de Servia, de ese enfermo sexagenario tan glorioso, ha constituido una verdadera epopeya.

Siete días recorriendo las pobres, las heladas montañas de Albania, sin caminos, sin guías conociendo a veces sólo la ruta por los cadáveres de otros servios que pasaron antes y que no pudieron resistir a tanto dolor y fatiga.

El Rey y su escolta llegaron a tener sólo tres caballos. El Monarca se opuso a hacer todo el camino a caballo, obligando a sus súbditos a turnar con él en el disfrute de la cabalgadura.

Un día entero tuvo el Rey que pasarse sin probar un pedazo de pan, porque éste faltaba, y una noche, creca de Cifmath, perdieron el camino. En la obscuridad, con la nieve que no cesaba de caer, hubiesen muerto, sin una lamparilla eléctrica que llevaba el Rey consigo, la cual les iluminó hasta dar con una choza.

Por fin llegaron a Scutari el bravo Rey y sus no menos resistentes compañeros de odisea.

Los pobres pastores que habitaban en las montañas, entre Prizrend y Scutari, como habían de imaginarse que este viejecito, que dormía sobre la tierra desnuda y que, por la mañana, retornaba a caminar a pie y que llevada por alimento un pedazo de negrozco pan era nada menos que el Rey de la muy heroica Servia.

Imposición de una cruz

Leemos en la «Semana Religiosa de Quimper»:

«Gravemente herido en el antebrazo, en los combates de la Champagne, en septiembre, y curado en Tolosa, el valiente capellán del 118 regimiento pudo, durante unos días abandonar el hospital y pasar las fiestas de Navidad en Bretaña, donde tantas familias esperaban su visita para oírle repetir las últimas palabras de los que ya no viven.

Se ha aprovechado la ocasión para imponerle la cruz de la Legión de Honor. Esta ceremonia tuvo lugar en la plaza de la Torre de la Auvernia, de donde el regimiento 118 partió, bajo la lluvia fina, cierta mañana de Agosto de 1914.

Según el rito, tan sencillo pero tan impresionante, el coronel Saint-Etienne, después de algunas palabras de elogio, recibió al nuevo caballero de la Orden nacional de la Legión de Honor.

Se aplaudió cuando la cinta roja comenzó a destacarse sobre la negra sotana.

El Obispo estaba presente, rodeado de los vicarios generales y de algunos miembros del Clero.

Pero Azorín se dejó llevar de

la excesiva gracia del celebrante.

Entre la multitud se destacaban los alumnos de la Escuela de San Carlos y las personalidades de Kerfeuten.

El Consejo municipal había votado un mensaje de felicitación, que fué así contestado:

«El abate Le Gall, capellán voluntario del 118 regimiento de infantería, agradece al Consejo municipal de Kerfeuten las felicitaciones que le ha dirigido, votadas por unanimidad durante la sesión del 21 de noviembre de 1915.

Les queda reconocido principalmente para el pronto y feliz regreso.

Se siente alagado de que su paso por el Colegio de San Carlos haya dejado un recuerdo que atrae elogio y estas muestras de simpatía.

Si el señor le concede volver de la guerra, se compromete a educar los niños, cuya instrucción le sea confiada, en los nobles sentimientos que habrán hecho durante la gran guerra, la gloria, la fuerza y el consuelo de los que habrá visto sufrir, luchar y morir».



El lunes celebró la Iglesia la fiesta de San Antonio Abad, Patrón de principal de esta Diócesis. Con tal motivo en la Vigilia se cantó en la iglesia de que es titular el Santo solemnes Completas por la Rda. Comunidad de Beneficiados de Santa María, y el día siguiente en esta parroquia solemne misa mayor, predicando el Rdo. don Miguel Seguí; después de terminada se verificó, la acostumbrada procesión, con asistencia de las tres cruces parroquiales, Rdo. Clero de esta ciudad y Escolantías, visitando aquella iglesia.

El día 27 del actual es esperado en esta ciudad el elocuente orador sagrado Rdo. Padre Fray Roberto Redal de la Orden de Predicadores, quien en los días 28, 29 y 30 predicará en Ciudadela en un solemne Triduo que celebrará en la iglesia de Nuestra Señora del Rosario de dicha ciudad en honor de la Sagrada Familia para implantar la hermosa obra de las Tres Marías.

Después pasará a Mahón para predicar en los actos de la implantación de las Tres Marías, en la fiesta de San Blas en San Francisco, y con motivo de la inauguración de las Escuelas de párvulos, según el nuevo sistema Montessori, en el Colegio de Obreros de San José.

Previo el informe favorable del señor Arquitecto Municipal, el señor Delegado del Gobierno ha concedido el permiso solicitado por el Cura Parroco de Mercadal don Lorenzo Vanrell, para que se den funciones de cine y otras en un salón para espectáculos

públicos que al efecto se inaugurará en breve en el citado pueblo

La Conferencia de señoras de San Vicente de Paul del distrito del Carmen, agradecidos al legado que para sus pobres, les dejó en testamento la piadosa señora doña María Aguirre. Secretaria que fué de la mentada Sociedad, hará celebrar el próximo viernes a las siete y media una misa de Comunión en la Capilla del Santísimo de la indicada Parroquia en sufragio de la difunta, (que en paz descansa).

En la madrugada del domingo embarrancó junto al derruido castillo de San Felipe, a la entrada de nuestro puerto, el vapor francés «Fournel», de cerca dos mil toneladas y mandado por el Capitán Mr. Bonelli y con 33 tripulantes. Dicho buque salió hace cuatro días de Argel, con un cargamento de vino, con destino a Cetta; sorprendido por un duro temporal, estuvo capeando bravamente, hasta que las olas invadieron la máquina y causaron graves averías al timón, quedando el buque a merced de las olas y sin gobierno; durante esta lucha, el mar le arrebató 200 bocoyes que llevaba sobre cubierta.

Así transcurrieron largas y angustiosas horas, temiendo de un momento a otro ser víctimas de los elementos, hasta que alcanzaron descubrir el vapor noruego «Henn» que se dirigía a Almería para cargar de material, el cual mediante la suma de 150 libras esterlinas se ofreció a remolcarlo hasta el puerto más inmediato, como así se hizo, hasta que a la entrada de nuestro puerto, embarrancó.

En el acto salieron para el lugar del siniestro una sección de la brigada Torpedista al mando del teniente de navío don Pedro Cardona, fuerzas de la Guardia Civil con el teniente del Cuerpo don Jaime Obrador y fuerzas de carabineros.

Asimismo zarpó el destructor «Osado», coadyuvando todos en unión del vapor «Henn» a los trabajos de ponerle a flote.

El vapor «Menorquin», llegado de Barcelona, a las primeras horas de la tarde, después de desembarcar el pasaje, se trasladó junto al «Fournel» para cooperar a los trabajos de salvamento, empezándose por aligerar la carga al buque.

Después de incesantes trabajos se pudo ayer conseguir sacarlo a flote conduciéndolo al interior del puerto para ponerlo en condiciones de mayor seguridad y a fin de poder reparar mejor las averías que ha sufrido el «Fournel».

Con tal motivo han sido muchas las personas que se trasladaron al lugar del siniestro.

Ha sido destinado a prestar sus servicios en el Gobierno militar de Mahón el Teniente Coronel de Estado Mayor don Antonio Cea.

En el vapor correo del domingo llegaron de Barcelona 299 reclutas destinados a los cuerpos de esta guarnición.

En el vapor correo de hoy han llegado unos 320.

En la tarde del domingo jugaron en la Explanada al foot-ball los equipos «Español» y el primer team del Mahónés Foot Ball Club, saliendo éste victorioso.

El próximo domingo se volverá a jugar tomando parte un equipo de Villacarlos y otro de esta ciudad.

A bordo del vapor «Menorquin» regresó el pasado domingo de Madrid y Barcelona el Director Gerente de la empresa naviera «La Marítima», nuestro buen amigo don Juan F. Taltavull.

Sea bienvenido.

Se ha autorizado al recluta de cuota José Pons Seguí, de la Caja de recluta de Menorca, para que sirva el primer período, a partir del 10 de julio próximo.

Muy hermoso afecto producen las obras realizadas en la calle de Santo Cristo. De desear es que pronto se terminen. La otra semana quedaron terminadas las aceras en dicha calle.

Se recomienda a nuestros lectores la propaganda de la importante revista de Bilbao «Sal Terrae» y de los no menos importantes diarios católicos de Madrid «El Debate» y «El Universo».

En la última sesión celebrada por la Comisión Provincial fué aprobado el pliego de reparos motivado por el examen de las cuentas de fondos municipales de esta ciudad, relativas al año 1910.

Se acordó informar favorablemente el expediente promovido por el Ayuntamiento de que se le autorice para cubrir el déficit que resulta en el presupuesto municipal ordinario para el corriente año.

Destinado como Jefe de Estado Mayor a la 13.ª División el Teniente Coronel de Estado Mayor don Antonio Victory Taltavull, Jefe de Estado Mayor del Gobierno Militar de esta isla, se ha hecho cargo accidentalmente de su cometido el Comandante de Estado Mayor don José Rodríguez Ramirez a quien por Ordenanza corresponde.

Obras completas

de

Mossén Jacinto Verdagué

(Edición popular)

Véndense en la librería de MANUEL SINTES ROTGER, Plaza del Principi, 11.

Anuncios

IMPRESA, LIBRERIA Y PAPERERIA DE MANUEL SINTES ROTGER

IMPRESA, LIBRERIA Y PAPERERIA DE MANUEL SINTES ROTGER

Plaza del Principe, 11, y calle Nueva, 10

Talleres: Rampa de la Abundancia, 16, - Mahón

En este establecimiento tipográfico, el más antiguo y acreditado de la Isla, se hacen esmeradamente toda clase de impresos a una y a varias tintas y en tinta comunicativa. - Esta casa semanalmente recibe nuevas publicaciones de los mejores autores, sirviéndose, bajo pedido, cualquier obra que se desee, así nacional como extranjera, contando para este fin con activos corresponsales en Barcelona, Madrid y Paris. - Se admiten encargos para pedidos de toda clase de música. - Gran surtido en estuches de papel y sobres, alta fantasía, escribanías y objetos de escritorio, última novedad, carpetas, libros para contabilidad, copiadores de cartas y toda clase de articulos propios para oficina. - Variedad en tarjetas de visita. - Tarjetas postales de fantasía, últimos modelos, y álbums para las mismas. - Prensas para copiar, a precio de fábrica.

Tintas: Pelikan, Stephens, Elephant, Renau y Ville de Paris

J. GÓMEZ FANTOVA

VINOS SUPERIORES

MEDICO HOMEOPATA
de Madrid «El Debate» y «El Uni-
Teléfono 27. - CALLE DE SAN FERNANDO, N.º 3
Consultas de once a una

Villa Martorell de E. MATAS

Negro-Rosado-Clarete

RAYOS X

Garantizo ser legitimo zumo de uva

Primer gabinete particular instalado en la Isla con nuevo aparato de gran rendimiento

Aceite selecto puro de oliva refinado

Corrientes galvánica y oscilatoria rítmicas. Duchas de aire caliente y frío

Reparto a domicilio

Galvanocauter, Endoscopia y Masaje vibratorio

Almacén: San Juan, 52.- Avisos: Luna, 21, 1.º, Mahón

Electricidad estática

Baño, ducha, etc., y corrientes de Morton

AVISO

Aviso al público

DINERO

Para toda clase de libros piadosos, dirigirse a la librería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Principe, 11.

Domingo Enrich y Pons, participa a todos sus clientes y al público en general, haberse hecho cargo de los talleres de carpintería y ebanistería de don Poncio Pons, plaza de San Francisco, 9, donde se servirán con prontitud y esmero todos los encargos concernientes a dichos talleres.

SE OFRECEN partidas de dinero para PRIMERA HIPOTECA.
SE DESEAN partidas de dinero para PRIMERA HIPOTECA.
SE FACILITAN cantidades en pagarés o Letras, con buenas firmas.
SE NECESITAN cantidades en pagarés con buenas firmas.
COMPRAYENTA de fincas rústicas y urbanas; hay varias casas para vender en Mahón, San Luis, Llumésanas y Villa-Carlos.

Gran surtido en medallas, rosarios y recordatorios de primera comunión.

Informarán el señor Plaza Miranda, 4, MAHÓN De una a tres tarde todos los días laborables y festivos.

Imp. de M. Sintes Rotger, sucesor de B. Fábregues y de M. Parpal. - Plaza del Principe, 11. - MAHÓN